

LA UNION DEMOCRÁTICA

DIARIO POLITICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. 6 reales al mes. En los demás puntos. 20 id. trimestre. Fuera de España. 60 id. id. Números sueltos. 4 cuartos.	Se insertarán á precios convencionales, haciéndose efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	Plaza de San Cristóbal, núm. 2. La correspondencia política y literaria al Director D. Rafael Sevilla, Barceló, 4, y la administrativa á D. Jaime Fuster.	Las obras que se remitan se anuncian gratis en la sección de gacetas á en la de anuncios.

LA UNION DEMOCRATICA.

Domingo 11 de Abril de 1880.

«EL ECO DE LA PROVINCIA» Y «EL IMPARCIAL»

¿En qué mundo vive el diario ministerial alicantino? ¿es que no nos conoce despues de leernos un día y otro? Se nos ocurre encabezar este artículo con semejantes preguntas porque mueve á risa ver con qué fruicion copia y hace suyo el diario conservador un artículo del *Imparcial*, que condena la conducta seguida por el gobierno en Francia con los jesuitas, y hace observaciones sobre la célebre compañía que se las regalamos de buen grado al autor del artículo «Error gravísimo», y con las cuales no estamos ni podemos estar de acuerdo. Creemos que la influencia que ejerce hoy la compañía de Jesús, es altamente perjudicial al progreso moral y material de los pueblos, creemos que el gobierno francés obra cuerdamente al combatirlos y opinamos porque aquí en España no arraigue la mala semilla. Ya ve *El Eco de la Provincia* si enmudecemos por lo que puede decir un periódico de la corte que en esto como en muchas cosas de algun tiempo á esta parte no marcha de acuerdo con la inmensa mayoría del partido democrático. Si temibles son á juicio del articulista del *Imparcial* los escesos demagógicos y en él convenimos, tanto mas funestos son los trabajos de zapa de esa compañía cuyo sueño dorado hoy como ayer, es de absorbente dominacion, y ya que *El Eco* nos obliga á ello, le diremos que como todos los de su partido, cuando trata de defender á los jesuitas con tan justo motivo anatematizados por los principes de la Iglesia, se deja la imparcialidad en el tintero. Es hoy ley del estado en Francia la que expulsó en 1835 á los jesuitas y la del 37 que disolvió las congregaciones religiosas de ambos sexos, y aun que para ello se apele al concordato, las de hombres, no pueden sostenerse y las de mujeres solo las que tengan por objeto la enseñanza ó alguna obra de caridad, útil á los pueblos, segun el artículo 30 del concordato.

Esto por lo que respecta á Francia, que en cuanto á lo tocante á nuestro país, existen estas mismas leyes, por eso estaba muy en su lugar esta pregunta, que no há mucho hacia un apreciable colega:—¿ha podido el gobierno permitir se establezca la compañía de Jesús en busca de una nueva ley?—el gobierno, dice el mismo diario, ha podido hacerlo con solo hacer cumplir las existentes que prohiben como en España, la creacion de congregaciones y asociaciones no auto-

rizadas por la ley, y por esto no se ha creído atacar ninguno de los derechos consignados en la Constitucion.

El Eco de la Provincia sigue idéntica conducta que sus demás correligionarios, que se reduce á ir escogiendo retazos de los periódicos que combaten la expulsión de los discípulos de Loyola, dictada por el Gobierno de la república francesa, menos severo que el católico Carlos III, que llevó á cabo la expulsión, sin darles tiempo para hacer los mas pequeños preparativos de viaje, y omitió ó rehuye dar cuenta á sus lectores de un importante telegrama de Roma, publicado por los periódicos de Viena y Berlin, manifestando, que segun una nota dirigida por el cardenal secretario, al presidente Grevi, y que nosotros encontramos en un valiente campeón de la democracia, que dice así: «el Papa:» «el Papa Leon XIII no levanta ni levantará protesta alguna contra los decretos de expulsión de los jesuitas extranjeros y congregaciones religiosas no autorizadas.» Déjese pues *El Eco* de hablar tarde y mal en defensa de lo indefendible, conténtese en ser defensor vergonzante de los jesuitas que en Aspe han motivado ya sérios disgustos y que por donde van, llevan tras si el fanatismo y la supersticion; y no quiera convencernos de que son lo que él dice, y con él, quienes tal vez están movidos por mezquinos intereses, para nosotros tendrá siempre mas autoridad el Papa, jefe supremo de la iglesia á quien compete en primer término la protesta, y que guarda un prudente silencio respecto á los jesuitas.

LA DEMOCRACIA Y LOS CONSERVADORES.

No pasa día que no tengamos que felicitarnos de consagrar nuestra inteligencia á la defensa de la santa causa de la democracia, que aspira á que el linaje humano forme una sola familia unida por los vínculos de la fraternidad. Si adelantamos ó no en la empresa, digalo por nosotros la opinion pública que se muestra indignada con las arbitrariedades del poder; digalo ese miedo cerval que se ha apoderado de los conservadores que nos gobiernan, y sobre todo esto digalo ese despojo por la violencia, por la coaccion ó por el halago, de todos los derechos del ciudadano, á fin de impedir no sabemos qué planes tremebundos.

Forma un verdadero contraste la actitud patriótica de nuestro partido, comparada con el odio pronunciado contra las ideas y la tendencia injustificada de matar nobilísimas aspiraciones que manifiesta el gobierno. En este país y con esta situacion es casi imposible la libre emision del pensamiento; buena prueba de lo que decimos la tenemos en la denuncia, secuestro y supresion de in-

numerables colegas, por el solo delito de decir la verdad al pueblo.

Lo decimos francamente, sentimos verdadera lástima por estos pigmeos que se creen gigantes, y que son impotentes á pesar de cuanto hacen para conseguir matar la idea democrática que impone la sociedad en que vivimos.

El evangelio nos enseña que somos todos hijos de un mismo padre, y que en el amor que nos profesamos unos á otros está el cumplimiento de la ley divina. Los progresos de las ciencias físicas removiendo los obstáculos materiales que separaban á las primitivas naciones unas de otras, y los de las ciencias morales haciendo que se desvanecan los que oponian las preocupaciones de castas y privilegios, conspiran para hacer que la doctrina de Jesucristo se realice en la tierra. Inútil es, pues, que el gobierno busque pretextos para amedrentar á los que prefieren el cumplimiento de la democracia á doblarse á las exigencias del poder de que tan mal uso hacen. Hombres que ocupais el mando que no sabeis merecer; conservadores liberales; si tan seguros estais de la bondad de vuestra causa y de la preferencia que se dá á vuestros principios, si tanta confianza mostrais en que la opinion pública os es favorable,—¿por qué no dejais que se anuncie libremente, en vez de cerrar todos los caminos á su expresion?—¿á qué hablar de vuestro respeto á la ley, que habeis olvidado? Empero no sigamos por un camino que necesariamente ha de llevarnos á la fiscalia, y contentémonos al menos por ahora en poner de relieve la diferencia inmensa que existe entre los procedimientos y aspiraciones del partido democrático, á los procedimientos y aspiraciones del gobierno y sus atláteros. El día del triunfo no está léjos, nosotros tenemos completa confianza en el porvenir. El gobierno con su torpe política lo apresura, puesto que ha conseguido llevar el desaliento al ánimo de amigos y adversarios, de tal modo, que no recordamos una época en nuestra historia política contemporánea que pueda igualarse con esta. Aquí el Sr. Cánovas lo es todo, inteligencia que concibe y brazo que ejecuta, y su personalismo, su yo absorbente, se le vé hasta en los menores detalles. ¡Y si al menos el Sr. Cánovas empleara su valiosa influencia en bien del país! Pero todo menos eso. Despues de cinco años de dominacion conservadora, nada, absolutamente nada se ha hecho para el fomento y desarrollo de nuestros intereses, y segun se ha demostrado diferentes veces, enseñanza, cárceles, canales de riego, mejoras de los impuestos, servicios administrativos, y en una palabra, todo cuanto es objeto de preferente atencion para los gobiernos de Europa, yace aquí en el mayor olvido, ocupados como están los conservadores en prolongar su azarosa exis-

tencia, contra los deseos del país, que desea su caída.

Esta es una triste verdad que reconocen todos, menos el elemento oficial, ese elemento que se convierte en turiferario del que les dá un asiento en la opípara mesa del presupuesto.

La Provincia toma ayer un artículo del *Correo Militar*, lo comenta, le agrega algunos párrafos y resulta una cosa así como un varapalo al militarismo á quien quisiera *La Provincia* á cien leguas de la política—¿por qué no se ha espesado siempre así el colega? ¿por qué ha hablado en otras ocasiones del general Martínez Campos como de un semi-Dios?—¡Ah! entonces eran otros tiempos, era preciso adular al héroe de Sagunto y se adulaba, hoy pueden estorbar los militares y se les anatematiza.

¿Cuándo comprenderá *La Provincia*, que hay cosas que peor es meneallo.

Las cuestiones surgidas en el seno del Sindicato de riegos han tomado proporciones tan alarmantes, de tal modo han contribuido á emponzoñarlas el espíritu de partido y las enemistades personales, que la verdad, nos sonroja y llena de vergüenza el espectáculo triste que estamos presenciando.

De intento, no hemos querido emitir nuestra humilde opinion en asuntos que, sobre ser difíciles de resolver, están sometidos á la decision de los tribunales competentes.

Lamentamos que *El Eco de la Provincia*, sin miramientos ni escrúpulos, examine las cuestiones del Sindicato con mezquino criterio, manifestando hostilidad á personas respetables que han corregido inveterados abusos, que han abolido irritantes monopolios, y que inspiran todos sus actos en la más severa justicia.

El actual Sindicato, y especialmente su director el Sr. Baron de Finestrat, se han hecho acreedores al respeto de propios y extraños por su moralidad y por los importantes servicios que vienen prestando á la comunidad de regantes. Posible es que el Director se equivoque alguna vez en el desempeño de su difícil cargo; mas si esto fuera, los opositoristas deben con moderación y templanza, hacer valer sus derechos sin dar oídos al despecho.

Nada mas por hoy, reservandonos la facultad de intervenir cuando lo creamos oportuno, en el exámen de los conflictos suscitados por la intemperancia de unos y el egoísmo de otros.

El Eco obraría cuerdate si variase de conducta.

A nuestra queja sobre el olvido en que la Comisión Provincial tiene á los médicos de la capital, contestó *La Provincia* que los datos en que fundamos la queja son inexactos; ya digimos ayer cuanto nos pareció oportuno sobre el particular, y no añadiríamos una palabra más, á no haber encontrado en un periódico local el significativo suelto que á continuación transcribimos:

«Hay quien se queja de que los médicos de Alicante son postergados ante las influencias de los diputados rurales, para quien los de los pueblos les son más simpáticos.

Si posible fuera, con tal de proteger estos á sus amigos, buscarían hasta médicos con títulos falsificados.

Hay quien cree que en estas materias suelen darse estos casos entre conservadores, por esos mundos de Dios.»

La sospecha es tan grave, envuelve tanta importancia que los órganos de la situación deben desvanecerla inmediatamente.

Por lo demás, nuestros asertos quedan en pié y retamos á *La Provincia* á que nos pruebe que en los años anteriores la Comisión Provincial ha utilizado los servicios de los médicos de la capital. ¿En qué proporción figuran estos con relacion á los médicos de los pueblos?

Del actual periodo de quintas, ya hablaremos cuando termine el ingreso en caja, pudiendo adelantar á nuestros lectores que hasta ahora solo han turnado en el servicio tres afortunados facultativos de esta localidad. ¿Sabe *La Provincia* el número de médicos que ejercen en Alicante?

Hemos tenido el gusto de ver el plano de la laguna de Salinas que por encargo del Gobierno ha hecho el distinguido ingeniero industrial y querido correligionario nuestro, D. Rafael Santonja, concesionario del ferro-carril de Alicante á Jativa.

Es un trabajo delicado y digno de la reputa-

cion que como hombre de ciencia se ha conquistado nuestro amigo.

La Provincia, está epigramática al contestar á un inocente diálogo que publicábamos anteayer.

Ya sabe este estimado colega que le queremos bien y que una vez que conste que los señores diputados provinciales no renuncian el sueldo por razon de economías, lo demás de la hermosura de Luisillo nos afecta poco.

¿Duda de que hay caciquismo jesuítico? ¡Ay cara *Provincia*! nosotros tambien lo dudábamos pero hoy estamos plenamente convencidos de que tenemos este nuevo género de caciquismo.

Si *La Provincia* nos hubiera cumplido su palabra de hablarnos de lo ocurrido en las Casas de Beneficencia, nos hubiera evitado el decir que han sido expulsados infelices acogidos contra lo que mandan las obras de misericordia, y quede con Dios *La Provincia*, no queremos continuar, porque le faltará tiempo para replicar al *Graduador* y al *Constitucional* que como nos sucede á nosotros, tenemos la desgracia de no ver las felicidades que á manos llenas nos regalan los señores de la Excm. Diputación Provincial.

Parece que se ha rescindido la contrata para las obras del trozo 3.º de la carretera de Villajoyosa al Barranco de la Batalla, y que se formará nuevo pliego de condiciones para otra subasta.

Que gusto dá estos dias leer á *La Provincia* rompiendo lanzas á guisa de caballero andante por el buen nombre de la Diputación Provincial, y con qué frescura afirma que la prensa independiente teje coronas para los señores de la Excm. Diputación Provincial, y dice que las oposiciones han afirmado que la Diputación ha obrado bien en lo de la expulsion de las Casas de Beneficencia de gran número de asilados, y que esta se ocupa en reparar pérdidas y buques de guerra perdidos, y otras zarandajas por el estilo.

¡Así se escribe la historia! ¡Así se llama uno ministerial! No es cierto lo que afirma el diario órgano de la Excm. Diputación, las oposiciones han probado de una manera irrefutable que la Diputación no comete mas que torpezas, y que los que promovieron las dos guerras civiles en las que se echaron á pique buques de guerra, es bien fácil hallarlos en su mayor parte entre los conservadores de hoy, prescindiendo de que el recuerdo es traído por los cabellos.

Cortamos del *Diario de Murcia*:

«El Sr. Muñoz llegó anteayer á esta ciudad procedente de la de Orihuela, acompañado de los Sres. Rebagliato y Bushell y se alojó en casa del Sr. D. Rafael Fernandez. En la misma mañana estuvo inspeccionando mas de treinta casas en cuyas fachadas está escrito su nombre y se distinguen tambien, entre las demás de nueva construcción, por su solidez y distribución, gracias al celo que el indicado Sr. Fernandez y otros amigos del Sr. Muñoz han desplegado para realizar sus deseos, quedando completamente satisfecho y contento. Los inundados moradores le demostraron como siempre su gratitud, con actos verdaderamente sublimes de adhesión y cariño, pues todos le abrazaban y besaban, dando lugar á escenas conmovedoras en el barrio de San Benito, cuyas mujeres costearon por la noche una magnífica serenata, de piezas escogidas, que ejecutó la música que dirige el señor Raya.

El Sr. Muñoz no reparte dinero como se ha dicho, sino que aplicará los fondos que trae para Murcia á la construcción de dos casas inmediatas á la terminada recientemente en el camino de Benijuan, otras dos en Nonduermas, próximas á otras que ha edificado, y seis en el barrio indicado de San Benito con las buenas condiciones que las anteriores; y ha dispuesto lo necesario y consignado los fondos para que comiencen los trabajos en todas el lunes próximo. Hemos dicho que el Sr. Muñoz no reparte dinero, lo cual no es enteramente cierto, pues su alma caritativa no puede ver ninguna desgracia sin remediarla.

Entre otras limosnas, sabemos que ha socorrido con 200 reales á cada uno de los pobres siguientes, que los tres se encuentran imposibilitados: Antonio Soler, Agustín Mira y Rodeñas, y Antonio Lopez Ibañez, este último repartidor que ha sido de este periódico. El objeto del Sr. Muñoz al socorrerlos, ha sido que puedan ir á los baños y atender á sus enfermedades.

El Sr. Muñoz sigue como siempre. Su virtud no se cansa. Ayer recibió unos doscientos memoriales y gran número de cartas; todo lo lee y todo lo contesta. Parece el ministro Universal de la Caridad.

El Sr. Gobernador, una comisión del Ayuntamiento presidida por el Sr. Alcalde, y gran número de personas le visitaron ayer; y todos fueron recibidos por él con agrado, y con esa amable sonrisa que consuela al que socorre y que convida á hacer el bien al que no ha sentido nunca esta inmensa satisfacción.»

Una gran noticia.

Dice *La Provincia*, que los Sres. Diputados Provinciales son sus suscritores. y que ese es el apoyo que tiene de estos señores.

Eso mismo, repetido diariamente por *La Provincia* durante cien años, podría dar por resultado que se creyese allá en la China; pero aquí somos muy maliciosos y de seguro nuestro estimado colega *El Constitucional* no se dará por convencido y seguirá con sus trece, diciendo que *La Provincia* vive por la gracia de Dios y la voluntad de la Excm. Diputación Provincial.

Estamos de completo acuerdo con *El Diario Democrático de Zaragoza*:

«*La Gaceta* de Madrid acaba de publicar la estadística de exportación correspondiente al mes de Enero último. La mayor parte de los artículos que la producción nacional ha entregado á los mercados extranjeros, ofrecen una baja considerable al compararlos con igual mes del año anterior (1879). Solo en los vinos hemos tenido gran incremento, y gracias á este la exportación total de Enero último, es solo inferior en 480.146 pesetas á la de Enero de 1879.

El volumen y valor del vino registrado por nuestra estadística de exportación, en cada uno de los dos meses comparados, es el siguiente:

Enero de 1879. — Vino exportado 256.891 hectolitros, valor 10.351.408 pesetas.

Enero de 1880. — Vino exportado 721.142 hectolitros, valor 26.064.980 pesetas.

Ahora bien; como el valor de todo lo exportado, asciende á 48.747.117 pesetas, resulta que los vinos figuran por mas de la mitad del movimiento mercantil que sostenemos con los mercados extra-peninsulares.

En estos datos verán nuestros lectores, gráficamente representada, la importancia que para la riqueza patria tiene la producción vinícola de nuestro país; y de los mismos deducirán lógica á indefectiblemente la necesidad de proteger y fomentar un ramo de producción, que acaso es el único con que podemos luchar, y hasta vencer á las industrias extranjeras.

El sentimiento público, que rara vez se engaña en sus instintos, lo comprende así; y nos dan de ello pruebas palmarias, el entusiasmo y la decision con que se extienden las plantaciones de vides, hasta por los rincones más escondidos é incultos de la península.

Esta marcadísima tendencia de nuestros terratenientes hacia la viticultura, debe llamar la atención de todos los que tienen la obligación de ocuparse de la prosperidad de la riqueza nacional, á fin de guiar al labrador y de dirigirle por el derrotero seguro de la experiencia; para lo cual debe buscarse esta misma experiencia donde esté, sin reparar en los sacrificios que pueda costar, hasta ponerla á la vista del viticultor.

Y si este proceder conviene adoptarlo en todas las industrias y en todas las ocasiones, la viticultura lo demanda con urgente necesidad, por lo mismo que tiene sobre su cabeza levantada la espada de Damocles en forma de filoxera.

Y puesto que la Providencia conserva nuestros viñedos de esta plaga desastrosa, mientras destruye los de otras naciones, los estudios y experimentos de estas deben ser objeto preferente de exámen por nuestra parte.

Así llegaremos á depurar la verdad de las apreciaciones, y á juzgar, con posible exactitud, las esperanzas que alardean los inventores y descubridores de procedimientos anti-filoxéricos. Sería verdaderamente criminal si, despues de tanto como se ha escrito y hablado sobre la plaga, permaneciéramos indiferentes al peligro que nos amenaza, y no sacáramos el tributo de experiencia que nos ofrecen las comarcas invadidas hasta la fecha por la plaga devastadora.

La actividad de la ciencia y del arte, se han ejercitado para encontrar un procedimiento seguro que extinga el pulgon, y claro es que, tratándose de asunto de inmenso interés, han sido propuestos y ensayados gran número de aquellos procedimientos.

Ni el espacio disponible en las columnas de este periódico, ni el objeto del presente artículo, permiten hacer una descripción individual de cada uno de ellos; bastará á nuestro propósito una agrupación por clases, que pueda ser la siguiente:

- 1.º Atacar al pulgon por medio de insecticidas.
- 2.º Impedir la propagación, quemando y

destruyendo las vides en las comarcas invadidas y en las zonas contiguas.

3.ª La sumersion de las vides ó embalse del agua en las viñas, á fin de matar el germen depositado en los tallos de la planta.

4.ª La sustitucion de las vides atacables por otras especies que sean indemnes á la filoxera.

Estos procedimientos son de aplicacion general en toda clase de viñas, á excepcion del tercero que solo puede emplearse en localidades muy concretas y por desgracia, de corta extension.

¿En qué grupo, de los indicados arriba está el medio más eficaz para defenderse de la plaga que, dentro de un tiempo más ó ménos largo, ha de invadir las vides de nuestro país? Si juzgáramos sólo por la exposicion que cada inventor hace, todos serian igualmente eficaces, ó todos igualmente estériles, porque al encomiar cada uno, el procedimiento de su invencion, combate y presenta como ineficaces los demás.

Los insecticidas, la devastacion, las vides indemnes, tienen sus encomiadores y detractores, y se observa el fenómeno de que las personas que en estas materias forman la opinion de cada país y aún de cada localidad, se inclinan alternativamente á unos y otros sistemas, lo cual es prueba palmaria de que todavia no hay motivos bastantes para decidirse definitivamente por ninguno.

GACETILLAS.

Beneficio.—Teneinos un verdadero placer en anunciar que se prepara una gran funcion extraordinaria, á beneficio del eminente actor D. José Valero, y que tendrá lugar en la próxima semana, poniéndose en escena el famoso drama *La Carcajada*, y la humorada cómica en un acto *Los dos ciegos*, que igualmente desempeñará el beneficiado.

Esperamos que el público alicantino que tanto quiere al señor Valero por las relevantes prendas que le adornan, acudirá esa noche al elegante teatro Principal á aplaudir una vez mas al ilustre decano de los actores españoles.

Traslado.—El acreditado establecimiento de drogas, pinturas, ferreteria, efectos navales, que D. Manuel Garcia tenia abierto en la calle de San Francisco núm. 22, se ha trasladado al núm. 30 de la misma calle.

El público que viene favoreciendo la expresada casa, por la superioridad de sus productos, encontrará en ella, nueva y abundante variedad de géneros de las fábricas mas acreditadas del país y del extranjero, lo cual le permite ofrecer al comprador positivas ventajas.

Pacotilla.—

Acabo de leer, de asombro lleno, que Cánovas dimite y le reemplaza de presidente el conde de Toreno.

Va á la postre y al fin dándose traza, de subir á la cumbre el asturiano, donde el Génió tan solo encuentra plaza, y el día que su objeto alcance, ufano, aquel día dirá toda la gente que Dios nos ha dejado de su mano!

¡De un ministerio el conde presidente! ¡Queipo de jefe de una mayoría!

¡De la actual situacion Toreno al frente! Déjeme usted, por Cristo, que me ria

—salvo el justo respeto á Su Excelencia, que me merece *mucha simpatía*—

pues si no es una broma la ocurrencia con que algun per odista nos engaña,

ganoso de tentarnos la paciencia, gran interés el nombramiento entraña,

y á Toreno, por tanto, glorífico, Si él entra á gobernar, ¡se salvó España!

Será un país en breve.... ¡de abanico!

Está bien.—Un baile dado por el encargado de negocios de China en Paris ha puesto de moda el Celeste Imperio; y todos los periódicos se ocupan en recoger particularidades de aquella brillante recepcion y estudiar las costumbres de los chinos.

Y á la verdad que no dejan de ser curiosas:

En Europa un solo convite basta para que cualquiera se dé por convidado. A veces sólo es necesario una indicacion. La menor que se hiciese á Sagasta bastaría para que aceptase un ministerio. En China para acudir á un festín es necesario ser convidado tres veces, la vispera del convite, por la mañana del día en que este ha de tener lugar, y en el momento en que todo está dispuesto para que la fiesta se comience. Esto parecerá menos extraño, sabiendo que cada convidado debe dar durante la comida una cantidad proporcionada á su fortuna, cantidad que entrega envuelta en un papel encarnado y se reparte entre el cocinero, el mayordomo, los criados y los cómicos que representan mientras la comida.

En Europa los dueños de la casa ocupan en la mesa el puesto principal; en China son mas galantes, y se colocan en el último asiento. El

convidado á quien mas honores se hacen es al que vive mas lejos de la casa del anfitrión. Al lado de este se colocan los vecinos que habitan mas cerca de la casa donde se dá la comida.

Al retirarse los convidados el dueño de la casa los acompaña hasta la puerta, rogándoles con muchos cumplimientos que le perdonen por no haberles obsequiado como merecian. Estos le responden que para miserables gusanos como ellos, cualquier cosa basta y que nunca se han visto tan honrados.

Al día siguiente el anfitrión envía á preguntar á los convidados como les ha sentado la comida, y es de etiqueta que estos respondan que en veinticuatro horas no podrán probar bocado por lo mucho que han comido y bebido en el festín. El anfitrión contesta que aún hay muchos manjares de sobra en su casa, y envía á cada convidado un presente que está en proporcion con la cantidad que entregó como propina.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados desde las doce del día de ayer á las de igual fecha de hoy.

ENTRADOS.

Vapor Asturias, c. Alvarez, de Almería, con efectos.

Goleta francesa Anna, c. Danay, de Cette, con pipas vacias.

Berg. gol. Nueva Concepcion, c. Lopez, de Jávea, con lastre.

Laud Bienvenida, p. Ferrer, de Areñs, con efectos.

Vapor inglés Georgian, c. Raimés, de Valencia, con id.

DESPACHADOS.

Berg. gol. Restaurador, c. Barceló, para Cete, con efectos.

Laud S. Sebastian, p. Espasa, para Sevilla, con id.

Vapor inglés Celeste, c. Wallair, para Gibraltar, con lastre.

SECCION LOCAL.

Direccion del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Cuenta demostrativa de las cantidades ingresadas y pagadas por esta Depositaria en el mes de la fecha, por el concepto de Pozos artesianos, con arreglo á lo acordado por la Junta general extraordinaria de 27 de Julio próximo pasado de 1879.

CARGO.	Pts. Ct.
Por saldo del mes anterior.	10504 10
Ingresado por varios propietarios por cuenta de los 8 dividendos vencidos hasta la fecha	3828 64
TOTAL CARGO	14332 74
DATA	14268 45
Existencia para 1.ª de Abril próximo	64 29

DATA.	Pts. Ct.
Pagado á D. Carlos Faez, contratista de perforacion, por 19 m. 75 c. á 400 ps., segun libramiento de esta fecha	7900 .
Idem á Pascual Perez, por viajes en su coche para la cobranza del impuesto en los pueblos de San Juan y Muchamiel.	19 .
Idem por gastos de la estancia del Sr. Vilanova en esta ciudad, segun libramiento en fecha 10 del actual.	16 75
Idem por id. de los billetes de Ferro-carril en primera clase de venida y vuelta á Madrid, segun libramiento de 20 de actual.	113 50
Idem á D. Carlos Faez, por 15 m. 20 c. perforados, á 400 pesetas, segun libramiento su fecha 30 del mismo.	6200 .
Idem á Pascual Perez por varios en su coche para asuntos del servicio, segun libramiento de esta fecha.	19 20
TOTAL DATA.	14268 45

Alicante 31 Marzo de 1880.—El Depositario, Ramon de Velasco.—V.º B.º, el Director, José P. del Pobil.

PAÑERIA DE LA JUVENTUD ALICANTICA. LO MEJOR Y MAS BARATO.

JUAN HERRERO GARCIA

establecido en esta Capital, acaba de recibir un gran surtido para la estacion de verano, de las más acreditadas fábricas del país y extranjeras, con todas las ventajas posibles; pasad por esta casa y quedareis convencidos de lo anteriormente dicho, tanto por la variacion y gusto de sus dibujos, como por su economía.

Grandes surtidos de Chaviots.
» » de Vicuñas.
» » de Gergas negras y colores.
» » de Tricorts, varias clases.

Y un grande y variado surtido de toda clase de géneros negros y en colores para la presente temporada, á precios sumamente baratos.

Plaza de la Constitución, junto al almacén de curtidos del Sr. Fayos.



VAPOR INGLÉS MARMION.

Saldrá de este puerto el día 9 del actual para Burdeos y Havre, tomando carga para Paris.

Admite carga y pasajeros.
Consignatario: D. León Escande.
Fonda de Bossio y Playa de Postiguet, frente á los Baños de Mar.

VAPOR ANSELMO.

Saldrá el 14 del actual para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.
Consignatarios, Carey y Compañía.

PETRÓLEO.

Refinado de superior calidad á 62 rs. caja de dos latas, de tránsito, en el almacén de los Sres. M. Garcias y Cop.ª Victoria 2, y plaza Constitución 5.

AVISO.

En el almacén de la calle de la Victoria, número 2 y Plaza de la Constitución, núm. 5, se venden buenas patatas al precio de 40 reales los 50 kilogramos.

SUSTITUTOS

y reclutas disponibles para Ultramar, Princesa, 18, principal.

RESTAURANT DE CATALUÑA

DE

Juan Calatayud y compañía.

San Fernando, 14.—Alicante

Habiéndonos encargado de este establecimiento en virtud de compra del mismo, hemos creído conveniente ponerlo en conocimiento del público, por si se sirve honrarnos con su asistencia, seguro de encontrar en él un esmerado y económico servicio.

Hay cubiertos desde 6 reales en adelante. Al propio tiempo tenemos el gusto de anunciar á los señores concurrentes que hallarán un variado y selecto surtido de los mejores vinos del país, Jerez y Burdeos abundando mucho la esquisita Manzanilla, Olorosa y Solera, el Medock, el fino Champagne y otros de reconocido mérito.

Tambien se espande el rico café que ha dado fama á esta casa.
Se sirven pedidos á domicilio.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran funcion para hoy á las 8 de la noche.—La produccion en cuatro actos, *Guzman el bueno*.—Dando fin con un sainete.

Entrada general, 3 rs.—Medio, 2.

Imprenta de Costa y Mira.

SECCION DE ANUNCIOS.

A LOS

carpinteros, herreros y demás oficios.
 Azuelas. Compases.
 Hachas. Terrajas.
 Carlipas. Trincadores.
 Cepillos. Ficheros.
 Junteras. Saca bocados.
 Guillamos. Triangulos.
 Tanazas. Barrenas.
 Alicates. Berliques.
 Cortafrios. Formones.
 Visagras. Gubias.
 Limas. Roblones.
 Escofinas. Escuadras.
 Sierras. Destornilladores.
 Serruchos. Cuchillas.
 Verdugos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor números 13, 15 y 17, Alicante.



LINO ANTON. SOMBRERERO

NÚMERO 11.—CALLE MAYOR.—ALICANTE.

Se ha recibido un buen surtido para la estación entrante.

LINO ANTON, 11, Mayor.—Sombrerero.

GRAN DEPÓSITO PUNTAS DE PARÍS

precio fábrica.
 Antonio Guillen Lopez.—Mayor 13, 15 y 17.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL.

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.

DIRECCION GENERAL,

Madrid.—Calle de Olózaga, núm. 5.
 (Paseo de Recoletos.)

En virtud de acuerdos de las Juntas generales de accionistas de *El Fenix Español* y *La Union*, estas dos compañías funcionan reunidas desde el 1.º del presente mes de Julio, bajo la denominación arriba expresada.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Fernios de todos tamaños.
 Visagras o frontizas de todas dimensiones.
 Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta 60.
 Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.
 Picaportes para ventanas y vidrieras.
 Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.
 Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos a nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor núm. 13, 15 y 17, Alicante.

CAMAS INGLESAS

maquedadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.
 De canónigo ó cámaras.
 De matrimonio.
 Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

ANTONIO GUILLÉN LOPEZ.

Calle Mayor, 13, 15 y 17.

Cubiertos metal blanco.—Cuchillos.—Cucharones.—Cucharitas para café.—Bandejas.—Platillos.—Cafeteras.—Teteras.—Plumeros.—Bujías.—Hules.—Gutaperchas.—Peines.—Batidores.—Planchas vapor y otras.—Llaves inglesas.—Cintas metálicas.—Cepillos todas clases.—Jabones riquísimos de Chipre.
 Rosa Turca.—Tri-dacio.—Champaca.—Ilang y lang.—Ambrosia.—Miranda.—Windsor, Glicerine y Kananga.—Vinagrillos.—Cacao.—Kannanga.—Champaca.—Ilang y lang y Bulli.—Aguas.—Colonias.—Florida leiti-ma.—Champaca.—Ilang y lang, Atenien-se.—Aceites.—Pomadas.—Cosméticos y extractos superiores.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA



PREMIADOS EN VARIAS ESPOSICIONES

Esta hermosa fábrica, montada con todos los inventos de la época, bien podemos asegurar que es la primera en su clase que existe en esta provincia.

Los exquisitos cafés confeccionados con el más refinado gusto, y la elaboración y empaquetado de fideos, cuyo principal comercio, por su calidad y baratura, se hace con las provincias ultramarinas, es la mejor garantía de cuanto aseguramos.

Hé aquí sus verdaderos precios:

Clases de chocolates, desde 3 hasta 16 rs. libra, con descuento que varía según la importancia del pedido.

Se elaboran con Revalenta arábica y Vainilla, así como también medicinales.

Pastas y fideos de toda clase, a precios sumamente módicos.

Un gran surtido de cafés empaquetados preparados por un nuevo sistema que no pierden su aroma, clases de Puerto-Rico, Moka y Puerto-Rico y Mitia.

Depósito: Fábrica junto a la Estación del ferro-carril, y Sucursal, Mayor, 26 y San Fernando, 32.

LA ÚLTIMA VERDAD.

FUNERARIA

JOSÉ ASENSI Y COMPAÑÍA,

calle de Labradores, núm. 12.—Alicante.

Los dueños de este establecimiento, queriendo poner este servicio a la altura que está en las primeras capitales de España, no han titubeado en hacer cuantos sacrificios han sido necesarios para ofrecer al público alicantino un establecimiento digno de esta culta capital.

Al efecto, en este establecimiento se encontrará prontitud, baratura y un esmerado servicio permanente de cajas mortuorias para cuerpos mayores, desde 50 reales en adelante y para niños desde 12 rs. id.

En esta *Funeraria* encontrará el público un gran surtido de magníficas cajas con bonitas tapaderas de cristal, para cuerpos mayores.

También se encargan los dueños de este establecimiento de todo lo concerniente a un entierro de la clase que fuere, lo mismo que el personal para la conduccion de cadáveres al cementerio y de vela en la Capilla del depósito del mismo.

Por la noche habrá un farol de colores encendido encima de la puerta.

FARMACIA BELLIDO.

PLAZA DE ISABEL II, ALICANTE.

GELATINOSO DE NELSON

preparada por

DON JOSÉ CARLOS BELLIDO.

Esta sustancia tiene por objeto el hacer, pronta, fácil y económicamente, toda clase de gelatinas. Para los enfermos es un alimento irremplazable, para las personas delicadas y los niños un nutritivo excelente, para el uso doméstico un recurso y para las mesas de lujo un gran elemento, puesto que sirve para la confeccion de platos delicados como lo son siempre los que tienen por base la gelatina. Con esta sustancia se obtiene toda esa variedad de gelatinas de naranja, crema, frutas, etc., que hacen las delicias de los aficionados a la buena mesa.—Véndese a 4 rs. paquete en esta Farmacia.

JARABE Y SOLUCION

DE CLORHIDRO-FOSFATO DE CAL DOSADOS,

preparados por el Farmacéutico

Don Juan Rodriguez Hernandez,

calle Mayor, número 22, Alicante.

El Clorhidro-fosfato de Cal es la preparacion mas ventajosa del fosfato calizo, que no se disuelve en su estado natural sino por la accion del jugo gástrico ó ácido Clorhidrico.

Esta preparacion reúne la accion terapéutica del ácido Clorhidrico y la única del fosfato calizo, y es tambien la que en menor volumen contiene mayor cantidad de sustancia medicamentosa.

El fosfato de Cal es el principal elemento para la nutricion, ocupando el primer lugar entre las sustancias que sirven para reparar las pérdidas del organismo.

Es por tanto de excelentes y seguros resultados en las *anemias*, la *clorosis*, las *supuraciones* de larga duracion, en los estados *nerviosos*, las *tisis*, las *convalecencias dificiles*, y en general todas las enfermedades que reconocen por causa la *debilidad* y *empobrecimiento de la sangre*.

Precio 10 rs. frasco.